

**Studi Analisis Pemikiran Pendidikan Akhlak Karya Syaikh
Muhammad Syakir Dalam Kitab *Washoya Al Aba' Lil Abna'***



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)**

**Oleh:
Siti Nur Azizah
NIM 1710310167**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYAH
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudari:

Nama : Siti Nur Azizah
NIM : 1710310167
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
**Judul : Kontribusi Pemikiran Pendidikan Akhlak Karya Syaikh
Muhammad Syakir Dalam *Kitab Washoya Al Aba' Lil Abna'*
Pada Masa Pandemi**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak **19 Februari 2021** sampai dengan **1 Oktober 2021** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 1 Oktober 2021

Pembimbing

Ismanto, S.Si., M.Pd.
NIP. 197405021999031005



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp
 (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:
 Nama : Siti Nur Azizah
 NIM : 1710310167
 Fakultas : Tarbiyah
 Prodi : PGMI
 Judul : Studi Analisis Pemikiran Pendidikan Akhlak Karya Syaikh Muhammad Syakir Dalam Kitab *Washoya Al Aba' Lil Abna'*

Telah diujikan pada 06 Januari 2022 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqsyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Sulthon, S.Pd., M.Ag.</u> NIP. 197011032005011004 Penguji I	13/1-2022	
<u>Mufatihatus Taubah, S.Ag., M.Pd.I</u> NIP. 197908122006042002 Penguji II	13/1-2022	
<u>Rakanita Dyah Ayu Kinesti, M.Pd.</u> NIP. 199103292001012020 Sekretaris Sidang	17/1-2022	
<u>Ismanto, S.Si., M.Pd.</u> NIP.197405021999031005 Dosen Pembimbing		
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Siti Nur Azizah NIM 1710310167 sesungguhnya bahwa Skripsi ini :

- 1) Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun dan
- 2) Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 01 Oktober 2021

Yang menyatakan,



Siti Nur Azizah
NIM 1710310167

MOTTO

عن أبي هريرة رضي الله عنه قال قال رسول الله ﷺ: إِنَّمَا بُعِثْتُ لِأَتَمِّمَ مَكَارِمَ الْأَخْلَاقِ. رواه البيهقي
“Sesungguhnya aku diutus hanya untuk menyempurnakan kemuliaan akhlak.” (HR. Al-Baihaqi)¹



¹ Maktabah Syamilah, diriwayatkan dalam kitab As-Sunnah Al-Kubra lil Baihaqi dari juz 10, Shafhah 323, no. 20782.

PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil'alamiin kpuanjatkan kepada Allah SWT, atas segala rahmat dan juga kesempatan dalam menyelesaikan tugas akhir skripsi saya dengan segala kekurangannya. Shalawat serta salam selalu terlmpahkan kepada Nabi Muhammad SAW, semoga kelak kita mendapatkan syafa'atnya di *yaumul qiyamah*, aamiin ya rabbal alamiin. Segala syukur kuucapkan kepadaMu Ya Rabb, karena sudah menghadirkan orang-orang berarti disekeliling saya. Yang selalu memberi semangat dan doa, sehingga skripsi saya ini dapat diselesaikan dengan baik. Untuk karya yang sederhana ini, maka saya persembahkan untuk:

1. Ayahanda dan Ibunda tercinta dan tersayang
Apa yang saya dapatkan hari ini, belum mampu membayar semua kebaikan, keringat, dan juga air mata bagi saya. Terima kasih atas segala dukungan kalian, baik dalam bentuk materi maupun moril. Karya ini saya persembahkan untuk kalian, sebagai wujud rasa terima kasih atas pengorbanan dan jerih payah kalian sehingga saya dapat menggapai cita-cita. Kelak cita-cita saya ini akan menjadi persembahan yang paling mulia untuk Ayah dan Ibu, dan semoga dapat membahagiakan kalian.
2. Kakak dan Adik tercinta
Untuk kakak dan adikku, tiada waktu paling berharga dalam hidup selain menghabiskan waktu dengan kalian. Meskipun saat dekat sering bertengkar, tapi saat jauh saling merindukan, semoga awal dari kesuksesan saya ini dapat kalian banggakan.
3. Partner Terbaik
Terima kasih sudah selalu ada disisi saya, selalu mendukung saya dalam hal apapun, bahkan tidak bisa saya jelaskan betapa bersyukurnya saya memiliki partner sebaik kamu.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	هـ	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A 'a'	با	Bā
د	D/d	ع akhir	A 'a'	ء awal	A/a	بي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā'nisbah	
ز	Z.z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكِيّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبّ	rabb	عَالَمِيّ	'alamiy
'Ain Hamzah di Belakang		'Ain Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara 'a	الْقُرُوءُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَيْرِيّ	gairī
قَرَأَ	qara 'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيّ	syai 'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Alhamdulillah segala puji bagi Allah *subhanahu wata'ala*, Tuhan semesta alam penyempurnaan dalam setiap kebahagiaan tempatku bersandar dan tempatku bersyukur atas seluruh nikmat-Nya yang tanpa batas. Sholawat dan salam juga senantiasa tercurahkan kepada kekasih-Nya, Nabi Muhammad SAW serta keluarga, saudara, pengikutnya sampai akhir zaman. Atas pertolongan Allah *subhanahu wata'ala*, akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul **“Studi Analisis Pemikiran Pendidikan Akhlak Karya Syaikh Muhammad Syakir Dalam Kitab *Washoya Al Aba' Lil Abna'*.”**

Selama penulisan skripsi ini, penulis menyadari bahwa telah mendapat banyak dukungan, bimbingan dan semangat dari berbagai pihak yang bersedia membantu menyumbangkan pikiran, waktu dan tenaga. Oleh karena itu, tanpa mengurangi rasa hormat, penulis menyampaikan terima kasih dan *Alhamdulillah Jaza Kumullahu Khairon*. Khususnya kepada:

1. Dr. Mudzakir, M.Ag., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Retno Susilowati, M.Pd., selaku ketua prodi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI) IAIN Kudus.
4. Ismanto, S.Si, M.Pd selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan, dan pengarahan dalam penulisan skripsi ini.
5. Semua dosen IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi.
6. Bapak dan ibuku, serta seluruh keluarga tercintaku yang selalu mengalirkan doa dan dukungannya baik material maupun spiritual sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan.

7. Seluruh teman-teman yang telah memberikan ilmu, pengalaman, dan membantu dalam proses penyusunan skripsi ini.
8. Pengurus Ma'had Musyrif-Musyrifah yang selalu memberikan dukungan moral maupun materi kepada penulis.
9. Sahabat-sahabatku “Penghuni Interiyah” yang tak henti-hentinya memberikan semangat dan dukungan dalam penyelesaian skripsi ini.
10. Keluarga besar Bidikmisi IAIN Kudus angkatan 2017 yang telah memberikan wawasan, pengetahuan, pengalaman dan dukungan.
11. Sahabat seperjuangan PGMI-E angkatan 2017 yang telah memotivasi dan membantu dalam penyusunan skripsi ini, serta memberikan banyak kenangan menuntut ilmu di IAIN Kudus.

Semoga amal baik yang telah diberikan kepada penulis mendapatkan imbalan yang layak dari Allah SWT. Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan dalam arti sebenarnya, namun penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis sendiri dan para pembaca pada umumnya.

Kudus, 1 Oktober 2021
Penulis

Siti Nur Azizah
NIM. 1710310167